

La saison des vide-greniers

C'est la saison des vide-greniers ! Pas un week-end sans une annonce au bord de la route ! Et gare à celui qui doit traverser les villages où ces joyeuses braderies s'étalent ! Nos greniers croulent sous un tel amas de meubles, d'objets, de bibelots, de souvenirs de toute sorte qui s'entassent et s'encrassent qu'il faut bien faire du vide de temps à autre.

Dans l'Évangile, c'est plus radical : on ne se contente pas de brader les vieilleries du grenier pour faire de la place avant d'en entasser de nouvelles, on « vend tout ce qu'on possède » : liquidation totale ! On vend « tout ce qu'on possède » car c'est la course au trésor.

Qu'y a-t-il donc de plus précieux que tout ce que l'on a laborieusement acquis ? Réponse : le trésor sans prix d'un « cœur attentif » qui rend capable de se gouverner soi-même afin de ne pas nuire à celles et ceux dont on a la charge (première lecture), la perle fine d'un Royaume où chacun devient une « figure » du Christ Sauveur (seconde lecture).

Mais qui parmi nous est vraiment prêt à solder les hochets de ses petites sécurités ? Celle et celui qui laisse entrer Dieu dans sa vie comme « une Parole qui illumine que seuls les simples comprennent » (psaume).

N'en restons pas aux greniers, faisons place nette dans toute la maison !

Jean-Claude